



Junto a Fidel aparece a la derecha el profesor John Wells, presidente de la Asociación Universal de Esperanto, y a la izquierda, Jesús Castillo, presidente de la Asociación Cubana de Esperanto, y Carlos Rafael Rodríguez.

Inaugurado 75 Congreso Mundial de Esperanto

● Asistió Fidel a la apertura ● Hablaron Carlos Rafael Rodríguez y John Wells, presidente de la Asociación Universal de Esperanto, y Jesús Castillo, presidente de la Asociación Cubana

● El Comandante en Jefe Fidel Castro, Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros, asistió ayer al acto de inauguración del 75 Congreso Mundial de Esperanto, que sesionará hasta el próximo sábado en el Palacio de las Convenciones con la presencia de más de 1 500 delegados de unos 50 países.

Al pronunciar las palabras de apertura del más importante evento del movimiento esperantista mundial, el doctor Carlos Rafael Rodríguez, miembro del Buró Político del Partido y vicepresidente de los Consejos de Estado y de Ministros, señaló que para el pueblo cubano representa un orgullo el haber sido seleccionado como sede del 75 Congreso Universal.

Ello, destacó, supone que nuestro país cumple requisitos sin los cuales carecería de sentido este congreso. Los esperantistas aman la paz y proclaman el entendimiento entre los pueblos, y al elegir a Cuba saben que la solidaridad entre los hombres, la amistad entre los países, la paz universal, son aspiraciones permanentes de nuestra tierra, sentenció.

Los hombres y mujeres organizadores de esta excepcional congregación, puntualizó, comprenden que aquí se les admira por su obra y se les respeta por su pensamiento.

Mencionó a Fernando Ortiz como una de las personalidades descolantes de la cultura cubana que figuró entre los propulsores del esperantismo en nuestro país, donde hoy la Revolución ha hecho posible que existan 26 es-

cuelas de esperanto, por las cuales han pasado más de 3 000 estudiosos de esa lengua que intenta unir a los hombres y mujeres del mundo.

Dijo que la celebración de este Congreso en Cuba será una oportunidad para que los visitantes no sólo se entreguen ardorosamente a la faena intelectual que les trajo hasta la isla, sino que conozcan también cómo vivimos y trabajamos en un esfuerzo conciliado por el sistema social que hemos elegido por decisión irrevocable de nuestro pueblo, que preferiría perecer antes de perder su identidad histórica y su unidad.

Durante la sesión inaugural también hicieron uso de la palabra el profesor John Wells, presidente de la Asociación Universal de Esperanto, y Jesús Castillo, presidente del Comité Organizador del evento y de la Asociación Cubana de Esperanto.

El congreso tiene como tema fundamental: Esperanto, desarrollo, diversidad cultural, y en las diferentes sesiones de trabajo se analizará el papel que puede desempeñar esa lengua en el fomento de la amistad entre las naciones y en la defensa del derecho de los pueblos al progreso y a la conservación de sus culturas y lenguas.

● Orfilio Peláez
Foto: Felicia Hondal

21